



LA SOCIÉTÉ D'ATTELAGE
DU BAS-CANADA INC.



Journal du Meneur - Édition 02

Dans le but d'informer et de tenir les membres au courant de toute actualité, Le Journal du meneur sera publié chaque deuxième dimanche du mois. Nous considérons important de garder notre communauté informée, nous vous remercions de faire partie de la SABC pour une association unie et active !

Table des Matières

1. Mot de la présidente
2. Retour sur la clinique/état de l'association
3. Prochain Évènement SABC à venir
4. Coup d'œil à l'international
5. Remerciements de nos commanditaires 2023
6. Bonne préparation pour un entraînement adéquat

1. Mot de la Présidente

Le printemps est à nos portes et nous avons hâte d'entamer la saison estivale de compétition. Nous vous préparons des événements de qualité pour que vous puissiez vous démarquer dans votre discipline. Nous restons toujours très ouverts à vos suggestions/commentaires, nous travaillons avec vous pour vous offrir ce dont vous avez de besoin. N'oubliez pas de remercier le comité et toutes les personnes qui s'impliquent, c'est grâce à chaque petit geste que notre sport va de l'avant, chaque implication est très importante pour nous!

*Cordialement,
Corina Hug*

2. Retour sur la clinique printanière SABC

Quel succès, plus de 50 membres étaient réunis pour une journée d'apprentissage captivante. Des sujets intéressants et des formateurs/formatrices expérimentés, c'est définitivement une formule à garder pour l'année prochaine. Toutes les photos de l'événement sont disponibles sur la page Facebook de la Société d'attelage du Bas-Canada. Nous remercions **L'écurie Les Petites Fleurs des Alpes** pour leur accueil chaleureux et leurs installations incroyables. Sans oublier nos formateurs/formatrices pour leur partage de connaissances et leur implication au sein de l'association.





2.1 Nouvelle de l'association

Nous sommes très heureux de vous annoncer que notre association est lauréate dans la

catégorie **association de l'année 2022** à la Soirée des Aramis, organisée par Cheval Québec qui aura lieu le 22 avril prochain, nous sommes fiers de représenter fièrement l'attelage au Québec. Nous félicitons également **Emily Oakley, Pascale Savard** et **Martin Favreau** qui sont lauréat(e) dans la catégorie athlète se démarquant le plus sur le circuit à l'attelage. Les résultats seront annoncés et publiés sur la page de Cheval Québec.

2.2 Affaires Nouvelles

Le comité organisateur est en train d'améliorer son système de communication, tout d'abord notre site web compte maintenant un onglet actualités et vous pouvez y retrouver l'article Spécial Live Oak International sur nos meneurs Québécois ainsi que toutes les éditions du « Journal du Meneur ». Également, toutes les photos de nos événements seront publiées sur le site web et sur la page Facebook.

Site web : <https://www.attelagebascanada.com/>

2.3 Tests de dressage saison 2023

Voici ci-dessous les tests qui seront utilisés pour l'année 2023 :

Training level test C
Preliminary level test B
Intermediate level test B

Catégorie Formation : Les dressage FEI 1* 2* 3* sont autorisées sous forme d'apprentissage

https://www.americandrivingsociety.org/content.aspx?page_id=22&club_id=548049&module_id=407587

<https://inside.fei.org/fei/your-role/organisers/driving/dressage-tests>

3. Prochain évènement de la SABC

Nous sommes fiers de vous présenter le Challenge Bécancour qui aura lieu le **27 & 28 mai prochain** au Complexe Équestre Bécancour, nous invitons tous les meneurs de tous les niveaux pour un week-end agréable en compagnie de gens passionnés. Notre but est de promouvoir et de faire croître le sport de l'attelage au Québec, Joignez-vous à nous pour perfectionner vos pratiques en dressage et maniabilité.

Cet évènement est propulsé par **Les Constructions Tommy Ouellet**, nous le remercions pour sa contribution au sein de notre association.



L'avant- Programme sera disponible sur notre page web et sera envoyé par courriel à tous les membres mercredi prochain.

4. Coup d'œil à l'international



Le sport de l'attelage est pratiqué à travers le monde mais plus particulièrement dans le continent Européen. Le calendrier d'attelage en Europe est très impressionnant, des compétitions de haut calibre semaines après semaines de quoi faire rêver les adeptes du sport. Par exemple, le 13 au 16 avril dernier avait lieu en Hollande la célèbre édition de compétition internationale d'attelage à Kronenberg, elle regroupait plus de 180 meneurs. Les résultats et les photos de l'évènements sont disponibles ci-dessous.

<http://horsedrivingkronenberg.nl/>

Évènements d'attelage à l'international pour le prochain mois

- Du 19 au 23 avril CAI à Mill Sping Tryon aux États-Unis
- Du 20 au 23 avril CAI à Berne en Suisse
- Du 20 au 23 avril CAI à Wettrigen en Allemagne
- Du 20 au 23 avril CAI à Kladruby nad Labem en République Tchèque
- Du 27 au 1 mai CAI/CSN à Lähden en Allemagne
- Du 2 au 7 mai CAI à Windsor Park en Grande-Bretagne

Pour connaître tous les évènements au États- Unis (ADS)

[Driving Calendar](#)

Pour connaître tous les évènements internationaux en Europe,

[Hippoevent drivingsport](#)

5. Remerciements de nos commanditaires



LA SOCIÉTÉ D'ATTELAGE
DU BAS-CANADA INC.

Merci à nos précieux commanditaires!



Merci à Martial Dagenais !

6. Bonne préparation pour un entraînement adéquat

Comme plusieurs le savent, certains aspects importants doivent être pris en compte pour qu'un entraînement soit correctement exécuté. Tout d'abord, est-ce que vous connaissez les principaux signes vitaux du cheval?

Valeur normale du " TPR " pour un cheval adulte au repos

- Température : 37,5 degrés à 38,5 degrés
- Pouls : 36 à 40 pulsations/min
- Respiration : 12 à 16/min

Par exemple, selon le niveau d'entraînement et le travail exigé, la température peut augmenter facilement à 39 degrés, le pouls peut atteindre des valeurs de 200 à 220 pulsations/minute et la respiration peut passer de 16 à 60 respirations/minute.

Un bon programme équilibré ne devrait pas épuiser le cheval, si celui-ci perd l'appétit ou se couche régulièrement dans son boxe, c'est un signe que l'entraînement effectué est clairement trop exigeant pour ce dernier.

Ne pas oublier qu'un jeune cheval ne peut être soumis à un entraînement physique intense, c'est important de suivre les étapes et de lui permettre de grandir autant pour son mental que pour son physique.

Il est très important de prendre conscience de l'importance du réchauffement et de la période de retour au calme pour qu'un entraînement soit correctement effectué.

Tout d'abord, la période de réchauffement permet d'augmenter graduellement : la température du corps, le rythme cardiaque, la

flexibilité des muscles et augmenter la concentration du cheval face au travail.

La meilleure façon de comprendre son cheval est de l'observer, analysez ses comportements, est-ce qu'il est actif, mange-t-il bien, mets-il le poids sur chacun de ses membres? S'il présente un inconfort, il va le démontrer par des signes.

Prochains évènements à venir dans notre région :

- **27 & 28 mai** – Challenge Bécancour, Formule de Dressage & cônes sur deux jours au Complexe Équestre Bécancour
- **23,24 & 25 juin** - Bromont International d'attelage
- 14-16 juillet– OCDA HDT Steenbeek Friesians, Varna Ontario
- **22 & 23 juillet** – Can-Am Bécancour à la Ferme Guillemette (SABC)
- **19 aout** – Concours école, Centre d'attelage Hug à Roxton Pond
- 25,26 & 27 aout – GMHA, Vermont
- **16 & 17 septembre** – CDE Automnal de Bécancour (SABC)
- **30 septembre** - Concours école à la Ferme Wilhem Saint-Lazare
- **14 & 15 octobre** – Championnat Québécois d'attelage intérieur au Complexe équestre Bécancour (SABC)

La prochaine édition du Journal du meneur sera publiée le 14 mai

**Cordialement,
Votre comité SABC**